

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs.—Por trimeste e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion editorial.

CORTES.

Congreso.

FIN DE LA SESION DEL 10.

Concluida la eleccion de Presidente se procedió á la de los vice-presidentes. Resultaron electos los SS. Cárdenas y Hurtado, en cuyo estado se suspendió la sesion, siendo las cinco y media de la tarde. Vuelta á abrir á las ocho votó la cámara para las otras dos vice-presidencias á los SS. generales Sanz y Sanjurjo; y para Secretarios á los SS. Belda, Barzanallana, Goicorrotea y Trillo.

En seguida ocuparon la mesa los SS. elegidos, y despues de pronunciar el Sr. Presidente algunas palabras dando las gracias á la Cámara, se presentaron dos proposiciones análogas para que el Congreso se sirviera dirigir un mensaje á S. M. la Reina felicitándola con motivo de su alumbramiento. Retirada la una por el Sr. Giron, apoyó la otra el Sr. Lasso de la Vega en un breve discurso. El Congreso la adoptó por unanimidad.

SESION DEL 12 DE ENERO DE 1858.

La sesion se abrió á las dos bajo la presidencia del señor Bravo Murillo. Fué aprobada el acta de la anterior por unanimidad, y á continuacion pidió la palabra el señor Gonzalez de la Vega para dirigir una interpelacion al señor ministro de Gracia y Justicia sobre una real orden por la cual se disponia que se suspendiese la ejecucion de una sentencia de la audiencia de Sevilla contra el señor Saavedra y consortes. Por no hallarse presente el ministro interpelado, quedó aplazada la contestacion. Despues se dió lectura de varios documentos relativos al despacho ordinario. Juraron y tomaron asiento los señores conde de Lérida y Rodriguez Yabamonde, y se pasó á nombrar las diferentes

secciones de la Cámara. A las tres menos diez minutos se suspendió la sesion para que se reunieran las secciones, y así continuaban al entrar en prensa los periódicos del dia.

Seccion oficial.

—La GACETA del 12 no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—El manto que ha llevado S. M. la Reina á la apertura de las Cortes es de terciopelo carmesi, guarnecido de armiño. En el bordado se ven treinta y seis escudos de armas que representan por el orden en que se verificaron las diversas agregaciones y conquistas que en el siglo XVII formaban la monarquía mas poderosa y mas estensa de Europa. Primorosamente ejecutado este trabajo y los demás dibujos que forman el bordado, dan una prueba de los conocimientos artísticos é históricos del señor don Eusebio Saez del Campo, quien presentó el modelo á S. M. acompañado de la historia justificada de cada uno de dichos escudos. El vestido es de raso blanco bordado de oro.

—A quinientos mil quintales de plomo y treinta y cinco mil marcos de plata se elevó en 1856 la produccion de las minas de la provincia de Almería.

—Parece ser que los dias 22, 23 y 24 del corriente se verificarán en Sevilla las funciones reales que el excelentísimo ayuntamiento de dicha capital dedica á celebrar el natalicio del Principe de Asturias don Alfonso. Hablase ya de una famosa corrida de diez toros del señor marqués del Saltillo, lidiada por Cúcharres, Lucas, Manolo, Dominguez y el Tato; dícese tambien que la Giralda se guarnecerá de fuegos artificiales, que se repartirán por via de limosnas, trajes, pan, dinero, y que habrá

en fin, danzas y otras clases de diversiones para regocijo del pueblo.

—Ha pocos dias que en una casa del término de San Martin (Barcelona) se cometió un robo de consideracion siendo asesinada en ama de la casa. Los autores del delito se fulgaron, sin que hasta la fecha hayan sido habidos.

—El dia 2 se suicidó en Carayaca una niña de 13 años, hija del preceptor de gramática, con una cajetilla de fósforos; según parece, su objeto solo fué asustar á su padre por haberla reprendido ciertos amores propios de su corta edad; pero esta calaverada costó á la infeliz la vida.

—El temporal de los hielos sigue por Castilla con extraordinaria fuerza. Generalmente la temperatura por las mañanas es de 6 sobre cero. Afortunadamente, la salud pública no se ha resentido mucho y los campos siguen admirables.

—Dicen de Zaragoza que todas las calles de la poblacion y los campos inmediatos estaban cubiertos de hielo, sin que fuese bastante el calor de los rayos solares para deshacerlo. El frío era intenso, como hacia muchos años no se conocia. Habian salido las últimas fuerzas de la antigua guarnicion, hallándose ya la nueva completa. El dia de S. Julian presentaba la poblacion un gran movimiento por su costumbre antigua de hacer en esta época las mudanzas de domicilio.

—Segun dice un diario de Santander los robos cometidos durante el mes último en aquella poblacion habian alarmado á sus habitantes por lo poco acostumbrados que están á estos escándalos. La policia vigilaba con escrupuloso celo, habiéndose apoderado de la mayor parte de los autores de los hurtos, y evitando que estos se repitan. En el mismo diario hallamos una curiosa noticia sobre el consumo de carnes que se hace en la ciudad comparado con iguales años del siglo pasado. Todo á

FOLLETIN.

LA VIRGEN DE LAS LAGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

Continuacion.

Sebastiano se ocultó detrás de una columna y comenzó á espiar á aquel personaje misterioso, cuyo cuerpo delgado y endeble evocaba en su mente un recuerdo vago. El desconocido, cuando por fin creyó tener la certeza de que nadie le veia, se bajó, introdujo una llave en la cerradura de una puerta, abrió y entró.

El artista recordó entonces que las habitaciones de Abigail estaban hacia aquella parte y sintió que el fuego de los celos le abrasaba el corazón. Si fuese un amante!... Todas las calumnias de que la joven habia sido blanco y que él acababa de rechazar con desprecio, se representaron en seguida en su mente, y bajo la impresion que en aquel momento le dominaba, sospechó que el personaje á quien acababa de ver seria un bienhechor cuyas liberalidades comprase la joven á cos-

ta de su honra. Devorado de dolor con esta idea, se lanzó en seguimiento del desconocido, que acababa de penetrar en una estancia; iba á entrar detrás de él, cuando hirió en su oido un ruido metálico. Entonces se detuvo y respiró tranquilo y feliz, todos sus temores se habian disipado. En efecto, á la luz de la luna que daba de lleno en el interior de la habitacion, pasando por los vidrios pintados, vió al desconocido inclinado sobre la abertura de una arca grande de la cual parecia estar sacando dinero á manos llenas. Al cabo de breves instantes se enderezó y Sebastiano le vió desplegar un collar de diamantes que brilló entre sus dedos como un torrente de luz. Era un objeto de considerable precio, y el desconocido no se cansaba de admirarle.

El artista, tranquilo ya respecto de la desgracia que al pronto temiera, aguardaba con la mayor paciencia el fin de aquella escena, y se divertia de antemano con el desconsuelo que sentiria el miserable cuando, en el momento de salir con los bolsillos repletos, le encontrase cerrándole el paso.

Además, procuraba adivinar la clase de adversario con quien tendria que luchar: ¿era un joven ó un viejo? lo ignoraba, porque el desconocido le volvia la espalda. Pero por grande que fuese su fuerza y destreza, el Bronzino no era hombre capaz de dejarse atemorizar.

Despues de esperar largo rato, durante el cual el desconocido revolvia incesantemente el collar entre sus manos, contemplándole bajo todos sus aspectos y haciéndole brillar complacido á los rayos de la luna se agotó la paciencia del artista y quiso acabar de una vez.

—¡Diavolo! ¡que ternura! exclamó adelantándose bruscamente hacia el indiscreto personaje.

Este lanzó un grito y quiso huir, pero antes de que pudiese dar un paso, la mano de hierro del Bronzino le habia dejado inmóvil en el sitio.

—Despacito, querido mio, le dijo; no permitiré que os marcheis de ese modo.

—¿Qué queréis de mi, señor?

—Puesto que os habeis dignado venir á la habitacion de la hermosa Abigail, tomareis parte en sus festejos. No contaban con tan distinguida convidado; será para todos una sorpresa agradable y una diversion inesperada.

Le cogió con mano vigorosa por el jubon y le arrastró hacia la puerta.

Entonces el pobre diablo cayó de hinojos, y cogiéndole con fuerza ambas manos, le dijo con voz suplicante.

—Señor Bronzino, no soy lo que imagináis, os lo juro; por piedad, dejadme marchar.

—¿Sabes mi nombre, miserable?

—Si, señor.

fin de probar el aumento de vecindario que cada día va teniendo.

—De otro robo sacrilego con circunstancias que merecen referirse, tenemos noticias. En la noche del 28 del pasado, advirtió el párroco de Villarroquel, pueblo distante cuatro leguas de Leon, que había luz en la sacristía de la iglesia parroquial, y sospechando lo que podría ser, marchó al punto bien armado, llegando á la iglesia cuando ya huía uno de los ladrones, que era precisamente el que llevaba los efectos robados en un saco. El sereno párroco disparó una de las escopetas; en seguida la otra, cargada solo con perdigones, que pudieron herir algo al fugitivo ladrón, pues soltó luego la presa. De este modo pudieron rescatarse las alhajas y ropas robadas, cuyo valor vendría á ser como de cuatro mil reales. El ladrón escapó, favorecido por la oscuridad de la noche, y se ignora si tuvo cómplices.

—Parece que los gobiernos de España y Francia están ya de acuerdo para proceder contra los cochinchinos, en justa defensa de los misioneros españoles, y en honor del nombre católico: añadiéndose que la escuadra francesa en los mares de China hallará en nuestras posesiones asiáticas bastimentos y soldados.

—En la noche del 7 empezó á agitarse la mar en el puerto de Barcelona, y todos los indicios eran de una próxima borrasca que al fin se presentó. Las oportunas medidas tomadas por la capitania del puerto, evitaron que hubiese desgracia alguna marítima. Las casas de la Barceloneta que se hallan á la orilla del agua sufrieron algo, y continuaban amenazadas por la resaca y quebraron de las olas.

—Hasta el 4 alcanzan las noticias de Melilla. Se habian celebrado en aquella plaza fiestas públicas por el natalicio del Principe de Asturias. La paz con los moros rifeños seguía inalterable.

—Las noticias de Canarias alcanzan al 24 de diciembre. No ocurría cosa notable en aquellas islas. Habian tomado ya posesion de sus destinos el nuevo gobernador civil señor Pesquera y el secretario señor Belmonte.

—Entre las fiestas con que se ha celebrado en nuestras provincias el nacimiento del Principe de Asturias, merecen especial mencion las que han tenido lugar en Palencia y las verificadas en Toledo durante los dias 6, 7 y 8. Los habitantes de las poblaciones se han entregado durante ellas á los mayores

regocijos, habiendose observado un orden admirable. Las limosnas han sido abundantes.

—Segun escriben de Santo Domingo de la Calzada, el 12 sufrió la pena de muerte en garrote uno de los reos del robo de Gallinero. Este desgraciado se llamaba Juan Garcia y apenas contaba 26 años. Fué al patibulo con las mayores muestras de arrepentimiento, despues de haber cumplido con todos los preceptos de nuestra religion.

ESTRANGERAS.

—Una carta inserta la siguiente relacion de la última conspiracion que estalló en Tampico:

«El 15 del corriente, en tanto que el general Moreno y sus primeros oficiales estaban almorzando en casa del segundo comandante militar, una veintena de soldados, capitaneados por un tal Juan Castilla y Perez, entraron en la casa é hicieron fuego diversas veces á las personas que habia dentro.

Uno de los ayudantes del general fué muerto, y los amotinados se apoderaron de casi todos los convidados, incluso el general Moreno. Muy pronto resonó en las calles el temido grito de «Religion y fueros», y la sublevacion se hizo general.

El cuartel de artilleria, situado en el centro de la ciudad, fué inmediatamente ocupado por Castilla y Perez, y el fuego se generalizó; produciendo gran terror en la poblacion.

El coronel Eulogio Gautier Valdomar, que se habia unido á los insurgentes, recibió un balazo que lo dejó muerto en el acto. Este Valdomar es el mismo que en octubre de 1856 dirigia en esa ciudad la revolucion que estalló contra Garza.

Los fuertes al Oeste y Este del puerto habian quedado en poder de las tropas del gobierno, y cuando supieron la noticia de la prision del general Moreno, abrieron el fuego sobre la ciudad. Mas de un inocente pereció en la confusion y fueron destruidas una porcion de casas particulares. Parecia que un furioso delirio se habia apoderado de los soldados que tiraban sobre amigos y enemigos. Por último, las tropas del gobierno lograron posesionarse de la ciudad, libertaron al general Moreno y el órden quedó restablecido.

—Empieza á llamar seriamente la atencion pública la cuestion de la Indo-China, donde se han reunido las escuadras inglesa, francesa, rusa y norte-americana, con objeto de

abrir al comercio y á la industria los puertos hoy cerrados del Celeste imperio. El comercio principal de la China hasta ahora, es con la Inglaterra y la Rusia. Los anglo-americanos progresan rápidamente en sus factorias de Wampo, de Ning-Pó, de Sang-Hay y de Canton, pero su comercio en 1855 no pasó de 6 millones de francos, siendo asi que el de los ingleses ascendió á la suma de 536 millones de francos. Cuando los ingleses bombardearon á Canton últimamente, los comerciantes de las factorias anglo-americanas de Canton pusieron el grito en el cielo, protestando contra los daños y perjuicios que se les seguian. El gabinete inglés invitaba con la mayor moderacion al gabinete de Washington á que se uniese á él para forzar la resistencia de los chinos; pero los anglo-americanos resistian siempre combinar sus esfuerzos con Inglaterra. Fué preciso que un insulto hecho á una embarcacion de la república, por los chinos, que el comodoro Armstrong, despues de haber pedido inútilmente esplicaciones, se vió obligado á arrancarlas por medio de un fuerte cañoneo, modificase grandemente la linea de conducta del gobierno federal, que al cabo convino en asociarse á Inglaterra, á la Rusia y á la Francia en la cuestion china. Pero la rivalidad de los intereses contrarios, estallarà en la Indo China, luego que la guerra, que ahora vá á empezar esté concluida.

—La alta sociedad inglesa está hoy preocupada por un suceso que, á fuerza de ser curioso, merece referirse. Es el caso que hace cerca de quince años que la córte de Hannover dirigió á la de San James una reclamacion en forma de las preciosas alhajas cuidadosamente guardadas hasta aqui en la torre de Londres, y que los ingleses se habian acostumbrado á llamar *las joyas de la corona*. Por lo visto la mayor parte de estas joyas, cuyo valor intrínseco es de 25 millones de francos, fueron traídas á Inglaterra por Jorge I, por mas que fuesen propiedad de Hannover y no se pudiesen enagenar. El resto de las joyas fué comprado por Jorge III, pagado de su bolsillo particular, y legado por él y la reina Carlota á la familia real de Hannover. Una sola piedra del joyero real vale dos millones de reales. No hay para qué decir que la córte de Hannover no se ha mostrado jamás inclinada á abandonar á la de Londres este tesoro. El difunto rey, duque de Cumberland, dirigió premiosas reclamacio-

—En efecto, esa voz no me es desconocida, y me parece que mi mano se ha apoyado alguna vez en tu huesudo cuerpo. Enseñame tu cara. Le levantó del suelo, le puso de pié y le hizo volverse de modo que sus facciones, ocultas hasta entonces en la sombra, fuesen iluminadas de lleno por los rayos de la luna.

—¡Mardocheo! exclamó entonces.

—Si, yo soy, contestó el judío, y ahora que me habeis conocido me dejareis marchar, ¿no es verdad?

—Piensas lo que dices, desgraciado? Cuando sea bo de sorprenderte ahí.

—Ay Dios! señor, os repito que os equivocais por completo; no he venido á robar los tesoros de Abigail, sino, por el contrario, á traerlos. Sebastiano recordó que Mardocheo habia recibido la mas completa confianza por parte del propietario del castillo de Lamarek, quien sin duda era el padre de Abigail; así pues, halló muy natural que le hubiese elegido para llevar á la jóven el oro y las alhajas de que siempre se encontraba tan abundantemente provista. Por otra parte, como su mision exigia el mayor misterio, debía rodearse de infinitas precauciones para llevarla á cabo.

El artista recordó entonces la promesa que habia hecho á Abigail de descubrir el nombre de su

padre, y resolvió sacar partido de la ocasion que felizmente se le presentaba.

—Ahora adivino el oficio que haceis, maese Mardocheo, dijo al judío, sois simplemente el gallente emisario de algun amante de la hermosa castellana.

—¿Un amante? ¿ella? exclamó el judío, ¡ah! no digais eso!

—Pues si no es un amante, ¿quién os envia?

—Señor Bronzino, es un secreto que no puedo divulgar.

—¿Dá veras?

—Os lo juro por la salvacion de mi alma!

—Corriente, respeto vuestros secretos, pero me veo obligado á volver á mi primera idea; es de absoluta precision que os presente á los nobles convidados de Abigail.

—¡Ah, señor, no sereis tan cruel!

—No escucho una palabra mas, dijo Sebastiano empujando al desgraciado Mardocheo hácia la puerta.

—Pues bien...

—¿Estais decidido á hablar?

—Si.

—Entonces, el que os envia?

—Es...

—¡Vamos! dijo el artista, é hizo sentir su fuerte presion á Mardocheo.

—¡Es el padre de Abigail! dijo este por fin.

—¡Ah!... y el nombre de ese padre?

—¡Oh! ese nombre, señor, no os le diria por mil florines.

—¡Tranquilizaos, honrado Mardocheo, no intento corromperos; pero cuanto mas pienso en ello, mas convencido me hallo de la necesidad de haceros tomar parte de la fiesta. Vamos, venid.

—¡Ah! señor, exclamó el judío desesperado, sois despiadado!

—Soy curioso nada mas. Vamos, decíais, porque es ya cerca de la media noche, y dentro de pocos momentos es preciso que esté yo en Gante.

—Estoy en vuestro poder y abusais cruelmente de esa circunstancia. En fin, puesto que lo exigis, puesto que es preciso ceder, dirigí en torno suyo una mirada de desconfianza, se acercó al artista, y murmuró un nombre en voz muy baja, junto á su oido.

Sebastiano pareció que experimentaba profunda sorpresa cuando le escuchó decir:

—¿De veras, Mardocheo?

—Si, queréis la prueba de ello, venid á verme mañana.

—Hasta mañana, pues, porque tengo grande empeño en conocer esa historia.

Entonces se alejó y salió del palacio para ir á Gante, á casa del caballero Weyden. *Se continuará.*

nes por medio de su ministro en Londres; y cuando el gobierno inglés no pudo ya eludir decentemente, se convino en remitir la reclamación al arbitraje de tres jueces ingleses; pero las cosas fueron tan de prisa que los tres arbitrios murieron antes de que diesen su dictamen. En vano la corte de Hannover pugna constantemente porque se nombre una segunda comisión de arbitraje: nada pudo conseguir hasta que lord Clarendon fué nombrado ministro de negocios extranjeros. Su señoría, pensando, no sin razón; que era digno de su país todo esfuerzo para sofocar esta justa reclamación, consintió en nombrar una nueva comisión compuesta de los tres primeros magistrados del reino, los cuales han terminado sus trabajos, declarando justa y equitativa la reclamación de Hannover. Hé aquí próximos á emprender su viaje los fascinadores brillantes de la corona de Inglaterra, que mas de mil veces han sido admirados, ya en la torre de Londres, ya sobre la hermosa frente de la buena reina de la Gran-Bretaña. De esperar es, sin embargo, que su real primo no tendrá demasiada prisa, y no los llevará hasta despues de que brillen en las fiestas del matrimonio de la princesa real con el príncipe de Prusia. No sabemos si con igual fundamento es lícito esperar que el parlamento inglés se apresurará á votar por aclamación una suma suficiente para reemplazar como corresponde á los fugitivos brillantes. Muy galante se ha mostrado siempre el parlamento con la augusta soberana del Reino Unido; pero los ingleses son furiosamente aficionados al dinero.

—En Paris vuelve á estar en boga la manía de los duelos, y muy raro es en el día en que la crónica escandalosa no tiene que contar alguno de estos sucesos: á los del conde italiano, el del joven abogado C. d'Estcheve, al de los jóvenes empleados, que se verificó el 27 del pasado, y al de otros que hay cada día entre personajes menos notables, hay que añadir uno entre dos individuos de la alta banca que, tanto por ser los adversarios padres de familia, como por la manera como el lance se ha terminado, merece ser contado. Como estos dos paladines, á la circunstancia como decimos de ser hombres casados, añadian la de ser bastante entrados en años, y como la cosa por su futilidad no valia la pena de ir á romperse los cascos, los amigos de ambos decidieron que todo se arreglaria mediante las excusas verbales que mutuamente se harian. Los adversarios convinieron en ello, pero ninguno de ellos queria ser el primero á dar aquel paso, y entonces se ideó por los testigos el medio ingenioso de que los dos interesados se comprometerian separadamente por escrito á entregar una cantidad á los pobres del segundo distrito, que era en donde el negocio pasaba, y que aquel que suscribiese por menor cantidad, seria el primero en dar aquella satisfaccion á su adversario. Convenidos en ello, el señor A. tomó la pluma y suscribió un pagaré de 5 mil francos: el señor B. hizo lo mismo y suscribió otro pagaré de una cantidad igual. Examinados los bonos por los testigos declararon, que habiendo suscrito ambos adversarios por una cantidad igual, era preciso volver á comenzar el juego. Así se hizo, y esta vez el señor A. suscribió un bono de 10 mil y el señor B. otro de 12 mil francos, que le valieron las excusas del señor A. su adversario. Si los interesados han pagado algo cara la vivacidad de sus espresiones, los pobres por lo menos habrán tenido con que pasar la noche Buena.

—En un diario catalán se dá cuenta de

un hecho lamentable. Parece que el 23 de pasado, entre cinco y seis de la mañana el cura párroco de San Pedro dels Forcats (Francia), salió á la caza de las liebres, en un bosque inmediato á dicho pueblo, y se le presentó un lobo al cual hirió levemente y á sus ahullidos se presentaron algunos otros; el cura quiso subirse á un pino, pero causa de su edad y de lo mucho que le estorbaba la sotana segun se cree, no pudo lograr su intento y aquellos feroces animales lo despedazaron dejando tan solo algunos restos del venerable cura. Tan luego como llegó á noticia del cura del referido pueblo dispuso una batida en todos los bosques inmediatos, sin que produjese resultado alguno: sin duda aquellos animales se volverian á sus escondites con el herido.

—Dice un diario de Birmingham que se está construyendo en aquella población un instrumento de tortura destinado al rey de Delhi. Consiste en una especie de prensa hidráulica; el paciente será colocado entre dos gruesas planchas de hierro paralelas, quedándole tan solo fuera la cabeza. Con arreglo á la voluntad del atormentador podrá disminuirse la distancia que separa la una de la otra plancha, teniendo el infernal aparato la suficiente fuerza para pulverizar á cuanto entre ellas se ponga. El citado diario dice que es vergonzoso que en Birmingham se fabrique un instrumento de esta naturaleza.

Nosotros decimos mas aun; que no nos atrevemos á creer tan repugnante noticia.

—El emperador Napoleon ha comprado por su cuenta el terreno que los amigos y admiradores del poeta Alfred de Musset tenían intencion de adquirir para levantarle un monumento.

—No ha sido únicamente la Italia la que ha experimentado temblores de tierra en estos últimos tiempos. Fenómenos análogos se han producido del 24 al 25 de diciembre en Windischgaerten, en el alta Austria, en Liezen, en el valle de Ems y en la Carintia en Saint-Veit.

Cartilla.

—ENTRADA.—Esta tarde á las cuatro hará su entrada solemne en la Santa iglesia Catedral el Ilmo. Sr. obispo de esta diócesis. Asistirá á este acto el Excmo. Ayuntamiento en corporacion, las autoridades y demás personas que al efecto han sido invitadas.

—SOLEMNIDAD RELIGIOSA.—Hoy á las diez harán su profesion solemne en el convento de religiosas de Corpus Christi Doña Maria Araceli Lopez y Doña Maria de las Nieves Linares. Predicará el Sr. D. José Maria Gomez, capellan de la iglesia de S. Cayetano.

—BENEFICIO GRACIOSO.—Mañana tendrá lugar en el teatro el beneficio del primer actor de caracter jocoso Sr. Samper. Se ejecutará la comedia en 3 actos, *el Diablo Familiar*. Seguirá el juguete cómico, *el tío Curando en las máscaras*. Terminando con el sainete, *la Variedad en la Locura*.

—BUEN ESPÍRITU.—Parece que en el Ayuntamiento predomina la idea provechosa y fecunda de las mejoras materiales. Hemos oido que se tratan de llevar á cabo algunos de los útiles y grandiosos proyectos de 1852, cuya realizacion veriamos con gusto y con nosotros cuantas personas se interesan por los adelantos y mejoras de esta capital.

—RECTIFICACIONES.—Los periódicos de Madrid que recibimos ayer ya colocan en su lugar el robo verificado en la cuesta del Cambron, al que habian dado exageradas proporciones, y del que nos habiamos antes ocupado

nosotros con la circunspeccion con que siempre damos todas nuestras noticias. Algunos cólegas de la corte, si bien no ciertamente este á que nos referimos hoy, se han hecho notables entre nosotros por las inesactitudes que suelen contener las cartas de sus corresponsales de esta capital, inspiradas muchas veces por un espíritu personal que la verdad y la justicia condenan. Larga seria nuestra tarea si hubiéramos de hacernos cargo de todas las rectificaciones á que se dá lugar.

—PROYECTOS.—Segun tenemos entendido, la junta consultiva de caminos y canales se ocupa en el examen de los dos proyectos del ferrocarril de Villarrobledo á Córdoba y Málaga, y de Alcazar de S. Juan ó Socuellamos á la frontera de Portugal, cuyas líneas fueron concedidas provisionalmente á los Sres. Conde de Morny y otros. Este examen ofrece hoy mas interés del que á primera vista parece. Desde que se decretaron dichas concesiones hasta el día, se han hecho estudios, que arrojan mucha luz sobre la cuestion relativa al trazado mas conveniente que debe darse á los ferrocarriles que unan la capital de España con la hermosa Bética y con el reino lusitano, siendo de tal importancia los datos adquiridos posteriormente, que juzgamos deber llamar la atencion de los ilustrados vocales de dicha junta consultiva, á fin de que ampliando un poco la esfera de su examen, puedan introducir en la direccion de ambas líneas mejoras incuestionables.

—REVANCHA.—He aquí el billete que escrito en satinado papel y en un perfumado sobre recibimos anteayer. Aunque no viene firmado, cualquiera descubra en él por el contexto y la letra la mano de una mujer. Cual galantes é imparciales, aunque está escrito con hiel, le damos lugar con gusto en el *Diario*. Este es:

«Bien podeis, señores hombres, no intentar nunca otra vez criticar con negra sátira el traje de la mujer; ni censurar si va hueca, si usa muy largo el corsé, si se pone miriñaque; si vá mal ó si vá bien; porque no tiene derecho este derecho á ejercer el que mil ridiculeces hace lo mismo á su vez: ya sabeis dice la máxima que el que reprecnda ha de ser irrepreensible; y vosotros sois reprecnibles tambien: no contentos con las mangas de fraile de la Merced que llevabais en gabanes, en levitas y chaquitas, y los sombreros de paja, esportillas al revés, y los sombreros de copa, nuevas torres de Babel, y la raya en el peinado que os iguala á la mujer, y las esencias de rosa, de jazmin y de clavel, de que vais todos bañados, sin recordar que la prez del hombre está en ser muy hombre, muy resio y duro, y oler á pólvora y á tabaco y no á mil flores ni miel; no contentos ¡voto á Crispol! con bailar ó con correr la polka y la varsoviana y el jaleo de Jerez, llevais ya ¡si sudo al veros! pantalones de tonel; pantalones de biombo, donde caben dos ó tres; mangas de vapor de rueda, cañones de á treinta y seis; que el veros daria grima al mismo Malek-Adel, y eso que es turco y los lleva holgaditos su merced.

Por vida del que ató á Cristo! que no pueda el juicio hacer mella nunca en las criaturas, es cosa que sabe á hiel: bueno que los parisienses inventen á su placer modas que repugne el gusto, el buen sentido y la fé, ó para vender mas tela, ó para siempre tener á los pobres elegantes en espectacion cruel; pero vosotros, varones; raza formidable, prez de la raza de los Cides, del valor espejo fiel, no secundeis sus intentos, no deis al diablo que hacer, y sobre todo no hagais tan ridiculo papel.»

Hoy. S. Pablo, primer hermitaño, y S. Mauro, abad.

S. Pablo, a quien venera la iglesia como a modelo de la vida solitaria, por ser el primer ermitaño de quien habla la historia, nació en la Tebaida interior, año de 228, de padres ricos. Estos le dieron muy buena educación, y muertos a poco, le dejaron dueño de una gran fortuna. La cruel persecución contra los cristianos, promovida por Decio, le obligó a refugiarse al desierto a los 22 años. Por espacio de 33 años solo se alimentó de dátiles y medio pan que diariamente le llevaba un cuervo, y agua de una fuente, hasta que finalmente a los 113 años de edad fué descubierto por S. Antonio Abad, a quien Dios reveló la existencia de S. Pablo, volando luego su bendita alma a gozar de la eterna bienaventuranza. Su cuerpo se venera en Venecia; y en el sitio en que vivió edificó el dicho S. Antonio un monasterio.

—Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia de Capuchinos.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Tránsito, en las Dueñas.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 11 de Enero —3 por 100 consolidado a 59.00 y el diferido a 27.00.

—CORDOBA.—Precios de los granos el día 13. Trigo de 33 a 38. Cebada de 24 a 30. Aceite fresco dentro de la ciudad a 42; id en los molinos a 33. Jabon blando a 13 cuartos libra. Carne de vaca a 38 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 38 a 36 Cebada de 26 a 30. Aceite en la Calzada a 34; para consumo a 42.

—MÁLAGA.—Trigo de 43 a 68. Cebada de 30 a 36 Maiz de 46 a 51. Garvanzos de 76 a 113. Habas de 48 a 60. Yeros a 50. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 34.

—GRANADA.—Trigo de 51 a 62 rs.; Cebada de 29 a 32. Habas de 46 a 50.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 12 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benamejil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernan Nuñez, Rámbula y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obispo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

Avisos.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde el día de S. Joan próximo una casa principal núm. 1.º calle del Tornillo, con puerta y fachada frente a la calle de Armas, y a la plazuela de las Cañas, buenas habitaciones en sus pisos bajo, principal y segundo, sótano, cuadra, azotea, torre y demás oficinas necesarias. Si hay persona a quien le acomode se entenderá para el efecto con su dueño el Sr. D. Mariano Muñoz Casas-Deza. 4—1

—LIBROS. En la librería de Lozano se admiten suscripciones a las obras siguientes:

El Recreo de la Francia. Colección selecta de las mejores y más interesantes producciones, amenas é instructivas, originales y traducida de los escritores más celebrados en la república literaria. Cada 30 entregas de 16 páginas en octavo, cuesta 8 rs. Se publican doce entregas todas las semanas.

El Monitor de la Salud de las familias y de la salubridad de los pueblos. Revista de

higiene privada y pública; de medicina y economía doméstica; de policía urbana y rural, etc., etc. Publicada bajo la dirección del Dr. D. Pedro Felipe Molau. Se publica los días 1.º y 15 de cada mes en número de 16 páginas, a dos columnas en cuarto mayor. Por trimestre a 12 rs., semestre 20 y año 38.

Almanaque del labrador y del ganadero para el año 1858, con un estudio metódico de la Exposición nacional de Agricultura, por D. Domingo de la Vega y Ortiz, Un tomo en cuarto a 6 rs.

Almanaque profético para 1858, ilustrado con 62 grabados. Contiene profecías del viejo de Tempie, cuerno de oro ó sea cábala para la lotería, etc. Un tomo en cuarto a 6 rs. 4-1

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Gran depósito de camas, caires y camas inglesas superiores magníficas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas duras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavananas de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Areas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, bocados, filetes, bruzas, almohazas, barbas de espolines, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magníficas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelos de salas, galerías, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estañadas, y de hierro balido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata. Limas y escofinas.

Guadañas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almédras amargas espuma de la exposición de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en planchas. Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

Cañamo para zapateros.

Espojas.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Estañon fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruag y otros muchos usos.

Bateas, bandejas y azafas superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G & B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invención de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores Fando Acha y Compañía, dueños del dicho

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—VENTA. Se vende un mostrador enteramente nuevo y dos bastidores de cancela ó ventana. Estarán de manifiesto en la plaza de la Alhóndiga. 4—3

—NODRIZA. Una señora desea encontrar una casa para criar. En la redacción de este periódico dará razón. 4—3

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan del presente año, se arrienda una casa núm. 73 en la calle de S. Pablo; a el que le acomode podrá llegarse a la casa tienda, en la de Espartería núm. 6 y 7, donde dará razón de las condiciones para su arrendamiento.

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan del corriente año se arrienda la casa núm. 18 calle del Amparo, que vive actualmente D.

Antonio Perez, labrador y vecino de esta ciudad. La persona a quien acomode podrá tratar desde luego con D. Rafael de Flores, administrador de dicha finca, que vive en la calle de a calle de Comedias núm. 23. 4—3

—TRAMPA. Interesante para defender las gallinas de los cortijos. Para cazar vivas las aves de rapina, zorras, lobos y toda clase de cuadrúpedos montaraçes, se vende un cepto con muy buen muelle de acero, bien construido y que tiene la ventaja de desarmarse todas las piezas de que se compone. Darán razón en la calle de Almonas núm. 33, frente al almacén del Sevillano. 4—3

—ARRENDAMIENTO. Para desde 1.º de Enero de 1859, se arrienda el cortijo de la Atalayuela, situado en la campiña y término de esta ciudad, de la propiedad del Excmo. Sr. Duque del Arco y de Fernan Nuñez, bajo las condiciones que estarán de manifiesto en la casa de D. Pedro Antonio Cadenas en Córdoba, calle del Paraiso núm. 6.

Las personas que quieran interesarse en el arrendamiento de dicho cortijo, harán sus proposiciones hasta el 20 del presente mes. 6—4

—VENTA. Se vende la casa núm. 22 calle de la Moreria, y la núm. 14 calle de Almonas, sin gravámen alguno. La persona a quien acomoden podrá ayistarse con D. José Antonio de Medina, pbro. que vive en la calle que del Marmol de Bañuelos vá a S. Miguel. 4—3

—DROGUERIA. En la plazuela de las Cañas casa de D. Pedro Gorrindo, se ha abierto un establecimiento de drogas, pinturas y efectos coloniales, los que se ofrecen al público con la mayor equidad. 4—3

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda para desde primero de Enero de 1859 el cortijo del Valle alto de Pedro Cid, término de la ciudad de Montoro, situado en la vega de Pajares, compuesto de 146 fanegas de tercio, bajo la renta y condiciones que estarán de manifiesto en la secretaría de la Sra. Condesa viuda de Hirnachelos frente a la casa de Correos de Córdoba. 10—8

—IMPORTANTE. Ignorándose el paradero de José Moreno y Moreno, natural de Sorvilan, provincia de Granada, de edad de 78 años, que se ausentó de su pueblo en Octubre de 1856 para venir a trabajar a esta provincia, se anuncia para que las personas que sepan su paradero se sirvan avisarlo a la redacción de este periódico, para ponerlo en conocimiento de su familia. 4—4

TEATRO.

Funcion extraordinaria para hoy.

En la que tomará parte el celebre artista D. LIVIO MAZZA, Concertista en el nuevo instrumento órgano melódico-espresivo.

El drama en 3 actos, Grazalema.—Concluido el primer acto, el Sr. Mazza se presentará a ejecutar una fantasia sobre los motivos de la ópera la Traviata, en el órgano melódico-espresivo.

—Concluido el segundo acto, final de la ópera La Lucia, ejecutado al piano y órgano por los Sres. Mazza y Anchorena.—Concluido el drama, dichos señores tocarán la sinfonia de la ópera Stiffelio.—Terminando con Baile Nacional.

A las siete y media. A 4 rs.

Por las secciones anteriores: J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.